



令和6年12月1日
富士宮市立貴船小学校
学校だより 第7号
全校児童 516名

きぶね学習発表会 「富士宮市アクションプラン 教育の日 参加型授業参観」

11月16日(土)きぶね学習発表会を行いました。

きぶね学習発表会は、参加型授業参観です。参観される方に子どもたちの学びに質問をしたり、ご自身の考えや思いをお話しいただいたりすることを通して、子どもたちの学びにかかわり、学校・地域・家庭の三者で子どもたちの力を育むことを目的としています。

開会式で子どもたちには、「調べてきたことを根拠に、自分の考えや思いを相手に伝えること、伝えられたら、自分の考えを伝えたり、質問をしたりしてみること」「考えや思いのキャッチボール」を楽しみ、みんなで学び合う場になりました。たくさんの方に参加していただきました。ありがとうございました。

1年生「ようこそ!秋のテーマパークへ!」

生活科の秋見つけで見つけたものを使って、工夫した遊びを発表しました。どんぐりや松ぼっくりを投げたり、転がしたりする遊びや迷路、ダンスなど、参加した人と一緒に楽しんでいました。国語で学んだ「分かりやすく説明する」こともよくできていました。

2年生「いらっしゃい!きぶねの動くおもちゃ屋さん」

動画や画像を使ってパワーポイントを完成させ、説明しました。工夫したところを教えたり、見本を見せたりと、参加した人に楽しんで体験してもらうための工夫がたくさんありました。どのおもちゃ屋さんも素晴らしくて、「すごいね」「上手だね」そんな声をたくさんいただきました。その教室も笑顔でいっぱいになりました。

3年生「食を知る・食を作る・食を楽しむ～わたしたちにできること～」

「食」について、スライドを使って発表しました。「給食の食べ残しを減らすにはどうしたらよいか」という自分たちでできそうなことについて説明しました。また、「噛むこと」の大切さ、ビタミン、蛋白質などの栄養素の話から、おすすめの献立まで、自分の調べたことについて考えを発表しました。

4年生「みんなでつくろう福祉の世界～わたしたちの福祉 あなたはどう考える～」

どの教室も優しさにあふれていました。提案についてまず、会場の人にクイズや体験を交えて、考えてもらう場を設定しました。そのあとに自分たちの「障害のある方も高齢者も信頼でつながった世界をつくりたいこと、自分にできることを考えて実行したい」という気持ちを伝えました。

5年生「僕らの未来を創る!KNR(きぶねネオロード)プロジェクト」

国語の学びを生かし、ディベートを通して自分の考えを再構築し、新しい考えを創り出そうとしていました。調べたことを自分の考えの根拠として、自分の論を組み立てていました。質問や反論に対して、調べた資料や身に付けた知識をフルに活用して討論を進めました。白熱したディベートのあと、一人一人、相手の考えをリスペクトし、新たに自分の考えを再構築し、結論を述べていました。

5・6・7・9・10組「おもちゃランドであそぼう」

笑顔で元気なお店屋さんでした。お客さん一人一人を大切に、遊び方を順序よく説明してくれるので遊んでいるお客さんも楽しくなって、笑顔になりました。工夫した遊びがたくさんあって、びっくりしました。

8・9・10組「貴船のたからものを見つけよう」

貴船地区にある様々なお店の歴史やおすすめの食べ物ははっきりと伝え、参観者とのやりとりを楽しんでいました。また、よしま池に生息している生き物についてのクイズで参観者の関心をぐっと惹き付けたり、よしま池を大切にしていこうというメッセージを伝えました。

6年生「貴船未来構想2024～貴船地区をよりよくするために自分たちでできることを考えよう～」

地域の方との意見交流会でいただいた考えを生かし、自分の考えを深め、パネルディスカッションを行いました。中にはすでにその考えを実際の行動に移し試しているパネラーもいました。課題がどんどん自分事となっていることが伝わりました。貴船のまちをよりよくしようという思いや行動は周りを巻き込んでいく魅力がありました。

この発表会までに付けた力は日々の授業の中でさらに磨かれていきます。自分の考えをもち、試す、そして成果と課題を分析し、新たな問いを見つけるという学びを繰り返し、学びを楽しみ、力を伸ばして行ってほしいと願います。

校長 松井 敬子



ホームページ「学校の様子」では、ほぼ毎日、写真とともに子どもたちのがんばりを紹介しています。ぜひご覧ください。http://www.fujinomiya-shizuoka.ed.jp/e-school/04kibune/

学びがいっぱい きぶね学習発表会

11月16日、850名を越えるご家族や地域の皆様にご来校いただき、盛大に「きぶね学習発表会」が行われました。幼保園児の皆さんや中学生もたくさん来てくれました。

ご来校いただいた皆様からは、子どもたちの学びに対して、たくさんのご意見やご感想をいただきました。子どもたちは、学習のゴールへ向け、学びの見通しをもつことができました。学びの収穫がいっぱいの大成功の発表会となりました。



スマホ講座

5・6年生が、「スマホ・インターネット安全・安心講座」を実施。スマホやインターネットの正しい使い方を、そこに潜む危険性を知識として取り入れながら学んでいきました。便利な道具を安全・安心に使っていただけるようご家庭でも時折、使い方について親子で確認をしていただきたいと思います。



「令和7年度に始まるコミュニティスクールについて」の説明第2弾 学校評議員会との違い

コミュニティスクールでは、今までの学校評議員会に代わり、学校運営協議会が中核となります。

学校評議員会は、学校の教育活動や運営について意見を述べるための組織です。評議員は地域の代表や保護者で構成され、学校の方針や計画に対して助言を行いました。

一方、**学校運営協議会**は、学校の運営に直接関与する組織です。協議会は校長や保護者、地域住民などで構成され、学校の運営方針や教育活動について協議し、具体的な決定を行います。運営協議会は、学校の運営に対する責任を共有し、地域と連携して学校の改善を図る役割を担います。

持久走記録測定について

日時 12月3日(火) 6年② 1年③
4日(水) 4年② 5年③
5日(木) 3年② 5~10組③
6日(金) 2年③



場所 運動場

- ・当日の朝も、リーバーへの入力を確実にお願いします。
- ・雨で中止の場合は、予備日の設定はしていません。その後の体育の時間に記録を取ります。改めて記録測定の日のお知らせはいたしません。
- ・保護者の方は自由にご参観いただけます。駐車場の用意はございませんのでご注意ください。

12月行事予定 ※11/22現在 詳細は各学年からのお便りでご確認をお願いします。

| | | | | | | |
|----|---|--|------------------------------|---|-------------------------------------|--|
| 1 | 日 | 県下一斉防災訓練 | 12 | 木 | 特5日課 | SCはスクールカウンセラー、SSWはスクールソーシャルワーカー、ALTは外国語指導助手の略。 |
| 2 | 月 | 5~10組普4日課 5~10組個々面談 ALT | 15 | 日 | ラジオF放送日 8:45 | |
| 3 | 火 | 5~10組普4日課 1・2年普4日課 1年お話の森 3年牛乳講座 5~10組個々面談 ALT SSW | 16 | 月 | 2年お話の森 学校司書 ホースセラピー教室 1年②・5~10組③ | |
| 4 | 水 | 特5日課 学校司書 | 17 | 火 | 4~6年普5日課 6年お話の森 | |
| 5 | 木 | 特5日課 校納金振替日 学校司書 | 19 | 木 | 4~6年普5日課 | |
| 6 | 金 | 特5日課 5~10組なかよし運動会 | 20 | 金 | 3~6年特5日課 給食最終日 | |
| 9 | 月 | 3~6年特5日課 5~10組お話の森 SC | 23 | 月 | 3時間日課 2学期終業式 | |
| 10 | 火 | 特5日課 SSW | 冬季休業 24日(火)~1月6日(月) | | | |
| 11 | 水 | 特5日課 | 年末・年始休業(学校閉庁) 28日(土)~1月5日(日) | | | |

編集後記 小春日和の日。1年生がチューリップの球根を植えていました。4か月後、次の1年生を迎えるための準備です。まだ本格的な冬を迎える前だということに、翌春の準備が始まっていることに不思議な感覚を覚えます。1年生の様子を見ていると、先生の指示をよく聞き、大きな土の袋を友達と協力して運び、そして鉢に土を入れ、一人一人考えながら穴を掘り、球根を置き、優しく土をかぶせていました。その様子から、ゆっくり、しっかり成長を続ける1年生に感心しました。学校は2学期のまどめに移ります。新年に向け、そして翌春に向け、子どもたちが気持ちを少しずつ動かしていけるように支援してきます。【文責：教頭 望月】

